

# PROFESSION BANLIEUE

## LES SOIRÉES DU RÉAAP - LA COURNEUVE - 2016

21 décembre 2016

The image shows the front cover of a booklet titled 'Les Soirées du RéAAP'. At the top right, it says 'Seine-Saint-Denis'. Below that is the main title 'Les Soirées du RéAAP' in large green letters, with 'LA COURNEUVE' underneath in smaller letters. To the left of the title, there's a vertical column of text: 'Partenariat', 'Le Centre', and 'Le Centre • 8 décembre 2016'. Below the title, there's a section titled 'LES MOTS D'ACCUEIL' with some text. The rest of the page contains two columns of text about the center and its impact.

**Le Centre** vous accueillir dans cette Maison pour tous Cesária-Evora, le nouveau centre social municipal de la ville de La Courneuve, inauguré le 25 juin 2015. Ce superbe équipement, investi depuis sa création par des équipes très motivées, a contribué à nourrir une vraie dynamique dans ce quartier populaire des 4000 nord, en pleine mutation urbaine. En effet, dans le cadre du projet de renouvellement urbain, nous avons la détermination d'installer un équipement public fédérant. Avec la Caisse d'allocations familiales (Caf), nous avons opté pour un centre social, avec le souhait d'y accueillir des associations et le service jeunesse, pour que cet espace devienne un lieu multifonctionnel et multi-générationnel au service des habitants du quartier, afin de les aider dans leurs démarches d'accès aux droits, un lieu de solidarité, de soutien, de rencontres et d'actions de toutes natures. Ce type de structure est nécessaire aux quartiers, et indispensable. Pour autant, il faut tordre le cou aux préjugés qui véhiculent l'idée que, dans ces quartiers populaires où la vie est difficile, où les populations sont confrontées à de nombreuses difficultés, où les parents sont souvent déçus, les familles sont responsables de tous les maux; et refuser qu'elles soient presque rendues responsables de leurs problèmes. Quand on vit dans ces quartiers, quand on y travaille, on se rend compte que les familles font au contraire preuve de détermination pour ne jamais baisser les bras, pour s'occuper de leurs enfants, pour faire face à des situations excessivement difficiles. Il ne s'agit donc pas de les monter du doigt, il s'agit de savoir comment notre société peut mettre en place les outils nécessaires pour les accompagner dans ces dynamiques. Car ces fa-

milles ont envie de jouer leur rôle d'acteurs en direction de leurs enfants.

Entre octobre 2015 et juin 2016, l'Unicef a mené, auprès de 22000 enfants et jeunes âgés de 6 à 18 ans, une enquête intitulée « Grandir en France ». À toutes les questions, contrairement à ce à quoi les enquêteurs s'attendaient peut-être, que ce soit sur l'amour que leurs parents leur portent, sur le temps que ces parents passent avec eux ou la volonté de ces parents de les accompagner dans leur scolarité, le nombre de réponses positives des enfants des quartiers populaires a été systématiquement supérieur à celui des autres enfants des quartiers plus favorisés. Ces résultats sont un vrai point d'appui. En effet, les interventions des services sociaux, des collectivités territoriales, des réseaux associatifs peuvent s'appuyer sur les volontés fortes existant au cœur de ces quartiers. Le RéAAP a donc toute sa pertinence. Toutes les expériences qui seront présentées aujourd'hui doivent nous aider, d'une part, à nourrir le travail à impulsions et, d'autre part, à créer ensemble les conditions pour débloquer les moyens nécessaires afin de continuer à ne laisser personne sur le bord de la route. Il s'agit également de conforter les liens de solidarité indispensables à l'ensemble des populations de ces quartiers et de soutenir les parents qui ont envie de voir leurs enfants réussir leur vie. C'est le vœu le plus cher qu'ils formulent, auxquels ils s'accrochent, et qui, bien souvent, les fait tenir debout.

Félicitations par avance à toutes et tous pour le travail engagé aujourd'hui dans cette belle maison Cesária-Evora.

Gilles Poux, maire de La Courneuve ■

- Emplacement : Accueil > Publications et Ressources > Les publications de Profession Banlieue > Les publications du RéAAP Seine-Saint-Denis >
- Adresse de cet article :  
<https://www.professionbanlieue.org/Les-Soirees-du-Reaap-La-Courneuve-2016-558>